

N°09 \_ du 03 – 07 mars 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

## NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

### ACTUALITES

AllAfrica, OMS – 03 mars 2025

#### **Journée mondiale de l'audition - L'OMS plaide pour une bonne santé auditive pour tous**



La Journée mondiale de l'audition est célébrée le 3 mars de chaque année pour sensibiliser aux moyens de prévenir la surdité et les déficiences auditives et pour promouvoir les soins auriculaires et auditifs à travers le monde. Et d'après l'OMS et AllAfrica, le thème de cette année était : « Changeons d'attitude et agissons pour que les soins de l'oreille et de l'audition soient une réalité pour toutes et tous ».

L'édition de cette année est marquée par le partenariat entre l'OMS et l'Union internationale des télécommunications (UIT) qui ont mis en avant la première norme mondiale pour l'écoute sécurisée, dans les jeux vidéo et les activités e-sports, qui vise à réduire le risque de perte auditive chez les joueurs et à la prévenir. Ce partenariat va permettre d'introduire le module scolaire sur l'écoute intelligente dans les programmes éducatifs.

Unicef News, Panapress – 03 mars 2025

#### **RDC : à Goma, l'UNICEF approvisionne chaque jour 364 000 enfants en eau potable**



L'UNICEF et ses partenaires en République Démocratique du Congo (RDC) fournissent de l'eau potable à 700 000 personnes par jour – dont environ 364 000 enfants – dans la principale ville de l'Est du pays, Goma, après des ruptures d'approvisionnement en eau consécutives aux affrontements.

Le violent conflit qui a éclaté fin janvier a privé d'eau potable, de services d'assainissement et d'électricité une grande partie des deux millions d'habitants de la ville, dont un tiers a récemment été déplacé. La crise humanitaire a fait émerger deux besoins urgents. Des centaines de milliers de personnes ont quitté les anciens sites de déplacement autour de Goma pour rejoindre des zones de réinstallation où les services d'approvisionnement en eau et d'assainissement sont limités. Le conflit a également entraîné la destruction d'infrastructures d'approvisionnement en eau auparavant largement utilisées. Cependant, beaucoup de personnes continuent de s'approvisionner en eau non traitée directement via le lac Kivu. L'UNICEF et ses partenaires ont donc installé plus de 50 sites de chloration le long de la côte pour traiter l'eau du lac où s'approvisionnent quotidiennement 56 000 personnes afin de limiter l'expansion de l'épidémie de choléra.

**24 Heures, Le Temps – 03 mars 2025**

## **Le juge japonais Yuji Iwasawa élu nouveau président de la CIJ (Cour internationale de justice)**



La Cour internationale de justice (CIJ), le principal organe judiciaire de l'ONU, a nommé lundi le Japonais Yuji Iwasawa à sa tête, en remplacement de Nawaf Salam, le nouveau premier ministre du Liban. Le septuagénaire sera président de la CIJ jusqu'à l'expiration du mandat de M. Salam, le 5 février 2027, a déclaré dans un communiqué la cour, qui siège à La Haye. Le président Iwasawa est membre de la CIJ depuis juin 2018. Auparavant, il a été professeur de droit international à

l'Université de Tokyo et a occupé les fonctions de président du Comité des droits de l'homme des Nations Unies. Le président de la CIJ est à la tête d'un panel de 15 juges mais joue un rôle essentiellement protocolaire, faisant des discours au nom de la cour et représentant l'institution dans le monde entier. Il lit également les décisions de la CIJ. Mais la voix du président a le même poids que celle des autres juges dans les délibérations judiciaires, sauf en cas d'égalité des voix, auquel cas la sienne est prépondérante.

**ONU Info, Le Figaro, Tribune de Genève, 20 Minutes, L'Humanité – 06 mars 2025**

## **L'ONU débloque 110 millions de dollars de son fonds d'aide d'urgence pour compenser les coupes dans l'aide humanitaire**



Dans un communiqué publié ce jeudi 06 mars, et repris par plusieurs médias ; L'Organisation des Nations unies (ONU) a débloqué 110 millions de dollars (102 millions d'euros) de son fonds d'aide d'urgence pour compenser « la baisse précipitée » des montants consacrés à l'aide humanitaire dans le monde, selon un communiqué, notamment par les Etats-Unis.

Ces fonds d'urgence doivent « renforcer l'assistance vitale dans dix des crises les plus sous-financées et négligées au monde, en Afrique, Asie et Amérique latine », souligne le communiqué. Un tiers du montant total ira au Soudan, qui connaît actuellement la pire crise humanitaire dans le monde, ainsi qu'au Tchad voisin qui accueille d'innombrables réfugiés ayant fui les combats chez le voisin soudanais. Les fonds débloqués, jeudi, « renforceront également la réponse humanitaire en Afghanistan, en République centrafricaine, au Honduras, en Mauritanie, au Niger, en Somalie, au Venezuela et en Zambie », précise le communiqué, sans en détailler la ventilation. En 2025, plus de 300 millions de personnes vont dépendre de l'aide humanitaire, « mais le financement diminue chaque année » et « devrait tomber à un niveau historiquement bas cette année ».

De manière générale, les grandes agences humanitaires de l'ONU et les ONG ont vu les budgets se réduire. Mais c'est la décision des Etats-Unis – jusque-là et de très loin le plus important pourvoyeur d'aide humanitaire – de geler la quasi-totalité de l'aide étrangère, puis d'en supprimer une part importante, qui a provoqué une crise sans précédent dans de très nombreuses organisations d'aide dans beaucoup de secteurs et régions du monde.

## Image de la semaine



L'état de santé du pape François est «stable» et il n'a pas souffert d'une nouvelle crise respiratoire, a déclaré le Vatican le 6 mars 2025, alors que le pape âgé de 88 ans approche des trois semaines d'hospitalisation pour une pneumonie.